



Impone Morena Comité para renovación del INE

CLAUDIA SALAZAR
Y MARTHA MARTÍNEZ

La fracción de Morena en la Cámara de Diputados impuso tres perfiles afines al partido como encargados de evaluar a los aspirantes a consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE).

Aunque se había planteado un posible acuerdo con la coalición Va por México (PAN-PRI-PRD), para incluir algún especialista cercano a esos partidos, el coordinador de Morena, Ignacio Mier, finalmente presentó como evaluadores a Enrique Galván Ochoa, Evangelina Hernández Duarte y Andrés García Repper.

Los tres comisionados propuestos por Morena y los dos que nombró la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), Ernesto Isunza Vera y Araceli Mondragón González, podrán hacer mayoría en las decisiones que tome el Comité Técnico de Evaluación, encargado del análisis y presentación de las quintetas finalistas para las cuatro vacantes del INE, incluida una de presidente o presidenta.

Los otros dos comisionados los propuso el Instituto Nacional de Transparencia (INAI) y se trata de los académicos María Esther Azuela y Sergio López Ayllón.

En la reunión de la Junta de Coordinación Política de San Lázaro, diputados del PAN, PRI y PRD se abstuvieron de avalar los tres perfiles presentados por Mier, mien-

A modo

Integrantes del Comité Técnico de Evaluación de los perfiles de aspirantes a consejeros del INE:

Propuestos / CNDH

- Ernesto Isunza Vera, CIESAS
- Araceli Mondragón González, UNAM

Propuestos / INAI

- Sergio López Ayllón, Doctor en Derecho UNAM
- María Esther Azuela Gómez, Analista Política

Propuestos / Diputados

- Enrique Galván Ochoa, Columnista de La Jornada
- Andrés García Repper, Abogado de Morena en Tamaulipas.
- Evangelina Hernández, Ex administradora de la Guardia Nacional

tras que MC votó en contra.

Pese a la advertencia de que eran perfiles a modo para Morena, Ignacio Mier los presentó.

Enrique Galván Ochoa es articulista afín a la 4T y Andrés García Repper ha sido abogado de diputados locales de Morena en Tamaulipas, mientras que Evangelina Hernández Duarte trabajó en la Guardia Nacional como coordinadora de Administración y Finanzas.



Toma protesta Comité Técnico de Evaluación en San Lázaro

Ofrecen certeza en relevo del INE

Designa Morena a tres evaluadores; votan en abstención PRI, PAN y PRD

MARTHA MARTÍNEZ
Y CLAUDIA SALAZAR

Los integrantes del Comité Técnico que evaluará a los aspirantes a consejeros electorales rindieron protesta ayer, luego de que Morena impulsó las tres posiciones que le correspondía designar a la Junta de Coordinación Política (Jucopo).

Se trata de Enrique Galván Ochoa, Evangelina Hernández Duarte y Andrés Norberto García Repper, quienes fueron designados por la Junta con el voto en contra de Movimiento Ciudadano y la abstención de las bancadas de la alianza Va por México.

Rindieron protesta también María Esther Azuela y Sergio López Ayllón, designados por el INAI, y Ernesto Isunza Vera y Araceli Mondragón González, nombrados por la CNDH.

Los integrantes del Co-



LOS SIETE
SINODALES

SEPTETO

El Comité Técnico de Evaluación, que calificará a los aspirantes a consejeros del INE, está integrado por los siguientes especialistas.

DESIGNADOS POR EL INAI

MARÍA ESTHER AZUELA GÓMEZ

- Estudió Ciencias Políticas en la UNAM.
- Tiene maestría en Políticas de Administración Pública.
- De 1997 a 1999 fue directora de Capacitación Electoral y Educación Cívica del IFE.
- Entre 2003 y 2006, dirigió el área de Desarrollo Humano del IFAL.

SERGIO LÓPEZ AYLLÓN

- Licenciado y doctor en Derecho por la UNAM.
- Académico del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) de 2004 a 2021.
- En 2013 asumió como director general del CIDE.
- Renunció al cargo en 2021.



DESIGNADOS POR LA CNDH

ERNESTO ISUNZA VERA

- Licenciado en Sociología por la Universidad Veracruzana
- Doctorado en Ciencias Políticas por la Universidad Complutense de Madrid.
- Catedrático e investigador del CIESAS.
- Consejero Electoral de Veracruz de 2003 a 2006.

ARACELI MONDRAGÓN GONZÁLEZ

- Egresada de Ciencias Políticas y Administración Pública de la UNAM
- Ha sido profesora adjunta en Ciencias Políticas UNAM.
- De 2001 a 2003, laboró en la Comisión de Deporte y Recreación de la ALDF.
- Desde 2010 es profesora-investigadora de la UAM-Xochimilco.

DESIGNADOS POR LA JUCOPO

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

- Economista y articulista afín a la 4T.
- Cofundador de "La Voz de la Frontera", en Mexicali, y "El Mexicano", en Tijuana.
- Autor del libro "El estilo de Echeverría".

ANDRÉS NORBERTO GARCÍA REPPER

- Representante partidista ante el Instituto Electoral de Tamaulipas.
- Abogado de diputados locales de Tamaulipas.
- Crítico en redés sociales de los actuales consejeros del INE.

EVANGELINA HERNÁNDEZ DUARTE

- Reportera y editora en medios de la CDMX.
- Investigadora sobre el tema de trata de personas.
- Ha sido condecorada por el Instituto de las Mujeres del Distrito Federal.
- Laboró como coordinadora de Administración y Finanzas de la Guardia Nacional.



mité se comprometieron a ser institucionales y a trabajar para dar certeza al proceso.

Azuela dijo que su compromiso es ofrecer a los legisladores un buen grupo de quintetas, para evitar que la elección de cuatro consejeros sea mediante tómbola.

“Esta es una oportunidad histórica para que juntos, con nuestras diferencias y con nuestras coincidencias, podamos ofrecer a la ciudadanía perfiles profesionales, comprometidos con la imparcialidad, perfiles plurales”, afirmó.

López Ayllón, quien tomó protesta vía zoom, se comprometió a un trabajo que brinde a la Cámara oportunidad de deliberar.

“Lo vamos a hacer con mucha seriedad, con mucha institucionalidad, respetando los principios de la función rectora electoral, y esperamos que en el término de las semanas que tenemos por delante, que serán muy intensas, podamos ofrecer un resultado que satisfaga a la Cámara de Diputados y a la nación entera, para que tengamos una estupenda renovación del INE”, indicó.

Ernesto Isunza Vera, una de las propuestas de la CNDH, confió en que el Comité será capaz de dar certeza al proceso de elección.

Dijo que espera que en la conformación de las quintetas puedan lograr consenso y, si no es así, aseguró, también darán argumentos de por qué tomarán sus decisiones.

“Vamos, espero, por consenso las siete personas que constituimos el Comité a crear estas cuatro quintetas, pero si no es así y es por mayoría, también lo haremos presentando argumentos de por qué se tomaron esas decisiones”, adelantó.

Enrique Galván Ochoa, una de las propuestas de la Jucopo, dijo que espera que el Comité ofrezca buenos resultados y que la ciudadanía apruebe su tarea.

“Esperamos dar muy buenos resultados y que la ciudadanía, al final de este proceso, tenga la convicción de que lo que hicimos fue transparente, que fue honesto y que dimos alguna aportación, por pequeña que sea, a la democracia del País”, expresó.

Evangelina Hernández ofreció trabajar para que la

elección de consejeros sea transparente.

En su turno, Andrés Norberto García aseguró que trabajará anteponiendo sus principios, pero también los de la Constitución.

“Este procedimiento está reglado, no arreglado, reglado. Nuestra vocación tiene que ser democrática. Estoy seguro que no estamos de acuerdo y no vamos a estar de acuerdo en muchas opiniones, pero nos une el principio de sacar adelante este proceso”, refirió.

JUSTIFICAN ABSTENCIÓN

Pese a que habían anunciado un voto de confianza al Comité, en la toma de protesta hicieron vacío los coordinadores del PAN, Jorge Romero, del PRI, Rubén Moreira, y del PRD, Luis Espinosa.

Previamente, los tres informaron que, para no dinamitar la elección, votaron en abstención la propuesta de Morena.

Elizabeth Pérez, vicecoordinadora del PRD, estuvo en representación de la alianza Va por México.



SIN CONSENSO. Seis de los siete integrantes del Comité Técnico de Evaluación, 1) Enrique Galván Ochoa, 2) Andrés Norberto García, 3) María Esther Azuela, 4) Evangelina Hernández, 5) Araceli Mondragón y 6) Ernesto Isunza, rindieron ayer protesta en la Cámara de Diputados.